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沖縄への物資補給も兼ねていた戦艦大和 2010/08/21 06:00 

  歴史通9月号が「零戦」「戦艦大和」を特集 
  

   歯磨き・歯ブラシ50万、美顔クリーム 

   25万、メンスバンド15万人分を艦載 

  

   今年は皇紀2670年。あの名機「ゼロ戦」が誕生して70年になるのですね。というわけで

発売された「歴史通9月号」がこの「ゼロ戦」と「戦艦大和」の特集を組んでくれていま

す。一万機あまりが生産され緒戦は無敵の性能を誇ったゼロ戦、世界一の戦艦大和とくる

と、何だか気持ちがワクワクしてくるのは私だけでしょうか。 

  

 何年か前、「一億総特攻の先駆けとなって」沖縄に向け護衛機もなく燃料も片道分しか

積まずに静かに出航した戦艦大和には、実は大量の生活用品が積まれていたという文章を

みつけて驚いた記憶があります。実は今回掲載された「大和の心を踏みにじる沖縄」とい

う元防衛大学教授・平間洋一氏の寄稿の中にこれが詳しく報告されていましたので、その

部分を抜粋して以下で紹介します。 

  

 話は変わりますが、この文章の中に「大和が沈められて 良かった」という2007年3月20

日の沖縄タイムスに掲載された「れいたかし」という人の記事が引用されています。これ

を読んで今更ですが「激しい怒り」を覚えましたよ、本当にふざけるな！とぶん殴ってや

りたくなります。何でも反対反対と叫んで国民の税金を我がものにする歴史。沖縄の良い

イメージがすっかり色あせた印象で、このままでは観光産業にも影響を及ぼすのではない

でしょうか？。 

  

 またこの歴史通には「博士の独り言」のブログ主・島津義弘氏に西村幸祐氏がインタビ

ューした記事が11ページにわたって掲載されています。これは恐らく雑誌としてははじめ

てでしょうね。政治ブログとしてはダントツ人気の「博士の独り言」ですが、読んでみる

と「さすが」という努力を日々されている事が判ります。皆さま、是非ご購入の上ご覧下

さい。 
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歴史通9月号は定価860円でワック出版から好評発売中です。 

（画像クリックでHPへ） 
  

沖縄への配慮 

  
 一九四四年七月七日にサイパンが陥落すると、政府は沖縄および宮古島など五島から六〇歳以上と、一五歳未満の学童を台

湾へ二万、本土に八万を疎開させる決定をしたが、沖縄県民は日本軍の不敗を信じており疎開は順調には進まなかった。 
  
 しかし、米軍の空襲が始まると疎開に応じ、四四年七月から翌年三月までに、延べ一八七隻（撃沈されたのは対馬丸一隻の

み）で、児童五五八六名を含め約八万名を疎開させた。 
  
 また、海軍も沖縄県民への配慮を忘れなかった。 
  
 当時、海軍大尉待遇で海軍嘱託の市橋立彦（執筆時・ブレーンバンク株式会社社長）は、戦艦大和の沈没箇所が確認されて海

底の艦影が放映されると、「今まで誰も書かなかった秘話を風化させてしまうのは申し訳ないように思うに至り」、昭和五八年に中

央公論社の『歴史と人物』に大和が沖縄県民のために、歯ブラシや女性用品の美顔クリームとメンスバンドを搭載していた事実

を次のように書いている。 
  
 ＜私の召集以前の仕事は大阪のシオノギ製薬の原料課農水係長であった。終戦の昭和二〇年は、文字通り日曜日も土曜日

もない月月火水木金金の勤務で、月水金は本職の原料の闇購入と陸軍衡生材料廠（しよう）との折衝、火木土は第二海軍療品

廠の大尉待遇嘱託としての勤務で、マイホームなどは完全黙殺であった。 
  
 そんな「ある日」、昭和二〇年の三月半ばだったと思うが、都丸（俊男）閣下から突然の呼び出しがあった。閣下は医療廠長で

海軍薬剤少将であった。 
  
 「本日より一週間以内に、歯磨き、歯ブラシを各五〇万人分、美顔クリームニ五万人分、メンスバンド一五万人分を調達するた

めに、○○大尉に協力してほしい、理由はいえない、ただちにカカレ」という命令（?）であった。 
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 とにかく大量で、しかもクリームとメンスバンドは、「女を乗せない海軍」らしからぬもの。その上に全商品とも当時シオノギとは無

縁のモノを一週間以内に……「不可能を可能にするのが帝国海軍だ。だから君に協力してほしいのだ」というのが当時の○○大尉

殿の言葉であった。 
  
 当時の輸送事情から考えて東京や名古屋からは無理、だから既製品を京阪神で、それも大阪を重点に、大尉と一緒にメーカ

ー・問屋のリストを一軒一軒チェックした。当時の大阪で歯磨きと歯ブラシ、それに美顔クリームまでを一社で大量に製造している

のは「クラブ化粧品」の中山太陽堂しかなかった。 
  
 当時、クラブ歯磨きには忠臣楠木正成の馬上の勇姿がついていたし、クリームは明治美人印である。「これはいけるぞ！」と考

えて早速、大尉を案内して中山太陽堂の社長・故中山太一氏を訪ねた。突然の訪問にかかわらず中山社長は快く会って下さっ

た。そして黙ってわれわれの話を聞いていた社長は、理由も聞かずに「全力を尽しましょう」といわれた。 
  
 肋かった！残るはメンスバンド。これは最大の難問とはじめから思っていた。当時の生理帯はメンスバンドとか月経帯といって

黒い木綿地の長いズロースで、股間部分にボタン留めの生ゴム布がついていた。生ゴムは既に軍需用にさえ欠乏して困ってい

た。それにメーカーは中山太陽堂のような大会社ではなく、ビクトリア、フレンドという有名会社もあったが、多くは群小の会社であ

った。 
  
 だから一社一社当たってみるしかない。しかも期日は迫っている。……それが終戦直前の物資欠乏の時に本当によく集荷でき

たものである。……われわれの調達品は他の大量の物費とともに十数両の貨車に積み込まれ、大阪の梅田貨物駅を出発した

のは深夜だったそうである。 
   

 
  
 ……さて、一体、あの膨大な荷物は何処へ、という私の質問に〇〇大尉は西の方へむかったから多分、呉だろうとしか答えてく

れなかった。呉へ何のためにメンスバンドが……? 
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タグ： ゼロ戦70年  戦艦大和  一億総特攻  沖縄  生活用品補給   

  
 それから当分の間、廠内ではいろいろな噂が流れた。しばらくたった四月八日（？）、たしか日曜日だった。廠に出勤してみる

と、廠内の空気がいつもと違っていた。それにあちこちでヤマトという声がする。もしかしたら……。 
  
 絶対考えたくないことだが……不吉な予感がする。すぐ、同輩と佐官室へ飛び込んだ。……「除籍」の項を見た。超弩級戦艦大

和に赤線が引いてあった。そこへ悲痛な顔をした〇大尉が入ってきて、「市僑君、われわれが共に一週間たたかったあの四品目

は、大和に積んだそうだ。沖縄県民のために残念なことをした。市橋君、本当にご苦労だった」といった。  
  
 戦後になって当時のことを調べてみると、救援品輸送船なども撃沈されており、大和は沖縄への物資補給をも兼ねていたに違

いないが、それにしてもクリームと月経帯という女性専用品をあんなに大量に積み込んだんだから、兵器や弾薬など軍需品のほ

か、当然、食糧も衣料品も積んであったのであろう。 
  
 戦艦大和を中心とするあの沖縄への水上特攻隊は、噂どおり沖縄本島に乗り上げて「陸の要塞」になる予定だったのであろう

か。要塞になるのが作戦目的ではなかったが、最悪の場合には陸の要塞になることは予め計画されていたのであろう（？）。 
  
 いずれにしても、戦艦大和が大量の女性専用品を積んでいた（だろう）ことは、記録に残されてよいことだと思う。＞（歴史通9月

号、P76-P79） 
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2010/08/21 06:40Commented by 花うさぎ さん 

・ニュース 

 
総連、朝鮮学校で資金集め、学費と同時に水増し請求  

 
 高校授業料無償化適用を政府が検討している朝鮮学校で、学費納入時に在日本朝鮮

人総連合会（朝鮮総連）傘下団体の活動費を同時に徴収していたことが２０日、内部資料

から分かった。 

 
 朝鮮総連が学校行事で寄付名目などで保護者らから多額の資金を吸い上げていた実

態も判明。一部は北朝鮮に流れているとの指摘もある。無償化されれば、授業料に充て

ていた金銭まで徴収対象になる可能性も懸念される。（後略） 

 
http://sankei.jp.msn.com/life/education/100821/edc1008210130000-n1.
htm 
 
・この記事は朝刊一面、27面にも気合いの入った報道をしてくれています。  
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2010/08/21 06:43Commented by 花うさぎ さん 

・ニュース２ 【民主代表選】菅支持派、反撃の狼煙  

 
「首相交代すれば解散だ」とささやき戦術  
前原Ｇも４０人気勢 深まる党内の軋轢  

 
民主党代表選（９月１日告示、同１４日投開票）を見据え、小沢一郎前幹事長を推す勢力

が動きを活発化させたことを受け、菅直人首相再選を支持する勢力が反撃の狼煙（のろ

し）を上げた。 

 
参院選大敗で“選挙恐怖症”になっている議員心理を逆手にとり、「首相が交代すれば衆

院解散圧力が強まる」とアナウンスも忘れない。小沢氏らの「挙党態勢」の求めに応じる

気配はなく、激突は避けられない情勢となりつつある。（榊原智 後略） 

 
http://sankei.jp.msn.com/politics/situation/100820/stt1008202359009-n
1.htm 
 
・両者一歩も引かずに解散総選挙、党を二分して欲しいです。  

 

2010/08/21 06:50Commented by 花うさぎ さん 

・イベントガイド 

 
日韓併合100周年記念事業 国民大集会 in 日比谷公会堂 
～ 朝鮮半島を救った日韓併合の真実 ～ 

 
日韓併合から100年を迎える今年8月22日（日）、在特会主催で国民大集会を開催しま

す。併合を推進した大韓帝国李完用総理の真意に迫る３Ｇアニメーション作品 『日韓併

合 百年目の真実 ～売国奴李完用が救った大韓帝国～』 （企画・制作／在日特権を許

さない市民の会） 上映のほか講演やパネルディスカッションを交え、100年前の日韓併

合とは何であったのかを徹底検証します。8月22日は日比谷公会堂にご参集いただけま

すようお願いいたします。当日の詳細は順次お知らせします。 

 
【日時】2010年8月22日（日）開場 15：00 開会 15：30   
【場所】日比谷公会堂 （http://hibiya-kokaido.com/ ） 
【プログラム】 
第一部 
基調講演 『 日韓併合までの歩み 』 桜井誠 （在特会会長） 
特別講演 『 韓国反日妄想記念館を嗤う 』 村田春樹 （外国人参政権に反対する会・東

京 代表） 
第二部 
在特会 企画・制作 アニメーション作品 
『日韓併合 百年目の真実 ～売国奴李完用が救った大韓帝国～』  
制作者トーク＆上映会 
第三部 ※登壇者一部変更（8月12日） 

公開討論会  テーマ 『日韓併合100年と混迷の北東アジア情勢』 
西村幸祐（評論家・ジャーナリスト）  
田中秀雄（日本近現代史研究家） 
平田文昭（アジア太平洋人権協議会代表） 

 
日韓併合100年に関する集会声明文採択 
閉会の挨拶 八木康洋 （在特会副会長） 

 
【参加費】1000円会員・非会員を問わずどなたでも参加出来ます。 
在特会特別会員は無料 ※ 入場時に特別会員のピンバッジをご提示ください。  

 

2010/08/21 07:03Commented by usaginomimi さん 

おはようございます、花うさぎさま。 

 
＞皇紀2670年。あの名機「ゼロ戦」が誕生して70年になるのですね。 
 
私、つい最近にこのことを知り、とても驚いたのです。 
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なんで、「ゼロ」という名前なんだろう？と思ったことがあるので、 
皇紀２０００年に作られたから「ゼロ戦」、と聞いたときは 
新鮮な驚きを感じました。 

 
日本の暦では今年は２６７０年なのですね。 
子供の頃、「ふたりのイーダ」という子供向け戦争小説を読んだとき、主のいない古い空き

家を見つけた少年が、「未来の日付け」の日めくりが残されているのに気付き、驚くシーン

がありました。 
その後、この日めくりは、皇紀で表記されたものであり、日付は原爆が投下された日であ

ったことが判明・・・というオチ。 
その場面で、私は初めてそのような暦があることを知りました。 
これ、少なくとも小学校のどこかで、教えるべきだと思うのですが・・。 

 
女性用品が大量に大和に積まれていたことは、非常に興味深いですね。 
このような切り口から、戦後の歪んだ洗脳が解けていくといいのですが・・。 
本、買ってみます。ご紹介、ありがとうございました。  

2010/08/21 08:16

Commented by 花うさぎ さん 

To usaginomimiさん おはようございます。 
 
>皇紀２０００年に作られたから「ゼロ戦」、と聞いたときは 

>新鮮な驚きを感じました。 
 
これくらいは学校で教えるべきです。翌年完成した陸軍「隼」は一式戦闘機といいますが、

2601年。終戦の二日後に独立宣言を出したインドネシアの表記は17805、つまり皇紀2
605年8月17日という意味です。 
 
>その後、この日めくりは、皇紀で表記されたものであり、日付は原爆が投下された日で

あったことが判明・・・というオチ。 

 
へえ～これは見たことがありません。 

 
>このような切り口から、戦後の歪んだ洗脳が解けていくといいのですが・・。 
 
はい。沖縄の場合、いまでも日本解体を狙う左翼の支配する言論空間ですからいい加減

に「特別扱い」は止めるべきですね。 

 
>本、買ってみます。ご紹介、ありがとうございました。  
 
最近はこうした「歴史本」のほうが集中して読めるようになりました(^^)。 
 
アメリカ人から戦艦「長門」の軍旗を1000万で買い戻して大和ミュージアムに寄付した石

坂浩二の話とか面白いですよ。  

 

2010/08/21 08:49

Commented by キラーＴ細胞 さん 

 御承知の通り、皇紀は今や滅多に使はれなくなつて仕舞ひました。それどこ

ろか、平成と云ふ元号ですらカスゴミ中心に排除され、西暦表記が罷り通つて

ゐます。それも算用数字で。普段キリスト教なんぞ洟も引掛けてゐない癖に、

暦だけは無闇に有難がるなんてどうかしてゐます。 
 尤も、自衛隊も８９式自動小銃の様に兵器の名称に皇紀を捨てて西暦を用ゐてゐる有

様ですから、カスゴミだけを非難して済む問題でもないでせう。 
 ただ、一服の清涼剤があります。天然植物活力液HB-101のメーカーであるフローラ社

が毎年年末近くに商品と一緒にくれるカレンダーは皇紀が表示されてゐます。それと、５

月３日の欄に憲法記念日の文字がありません。流石伊勢に近い四日市に本社を置く会

社だけの事はありますね。  

 

2010/08/21 09:54Commented by 花うさぎ さん 

To キラーＴ細胞さん おはようございます。 
 
>西暦表記が罷り通つてゐます。それも算用数字で。 
 
本当ですね。 
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>流石伊勢に近い四日市に本社を置く会社だけの事はありますね。 
 
へえ～知りませんでした。情報ありがとうございます(--)。  

2010/08/21 14:19

Commented by 20a5911 さん 

行き過ぎたジェンダーフリー、過激な性教育の自粛の文言が抜け落ち、夫婦

別姓の実現を謳った『第３次男女共同参画基本計画』に文句を言ってくださ

い。 

 
詳しくは 

http://prideofjapan.blog10.fc2.com/blog-entry-2967.html  

 

2010/08/21 20:57

Commented by luna888 さん 

こんばんわ、おじゃまします。 
こんなエピソードがあったのですね。教えてくださってありがとうございます。本

当ならテレビでも報道されて、皆で大和に乗った英霊を弔う番組でもあってよさ

そうなものを。 

 
大和の心をふみにじる沖縄 

 
この文言だけで涙腺が緩みます。 
凛として愛にもあった、大和が沖縄に到着しなかったあのくだりが脳裏に浮かびます。 

 
沖縄知事は中国人に対しノービザをと発言したようですがどうかしていますね。良識ある

沖縄県民が気の毒でなりません。国民にもナントか気がついてもらいたいと願わずには

おれません。 

 
トラバにもありますね。 
常設型住民投票条例について記事にしてますので置かせてください＾＾ 

http://sakuranippon.blog130.fc2.com/blog-entry-128.html 

 

2010/08/21 21:32Commented by abusan１２３ さん 

まあ、戦艦大和の有効利用と言う事でしょうな。 
単純な移動でしたら輸送も任務の内かと'`,､( ´∀`) '`,､ 
 
当時は船舶そのものが貴重品でしたし。  

 

2010/08/21 22:22Commented by 花うさぎ さん 

To 20a5911さん こんばんは。  
 
>行き過ぎたジェンダーフリー、過激な性教育の自粛の文言が抜け落ち、夫婦別姓の実

現を謳った『第３次男女共同参画基本計画』に文句を言ってください。 

 
そっちにいきましたか。情報ありがとうございます。  

 

2010/08/21 22:24Commented by tropicasso さん 

花うさぎさん、こんばんは。 

 
エントリーとは違う話題で恐縮ですが、モスクワ郊外の原爆製造施設が森林火災の延焼

で放射能漏れが真実味を帯びているそうです。 

 
西欧諸国の外交団は既に撤退を始めているそうです。 

 
CNNも未だ報道していないようですが、真実ならチェルノブイリと同等かそれ以上の災害

になる可能性も否定できません。 

 
がせねたではないと思います。  

 

2010/08/21 22:25Commented by 花うさぎ さん 

To luna888さん こんばんは。 
 
>本当ならテレビでも報道されて、皆で大和に乗った英霊を弔う番組でもあってよさそうな

ものを。 
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ほんとうですよね。沖縄県民のためにこれほど努力したのですから。 

 
>凛として愛にもあった、大和が沖縄に到着しなかったあのくだりが脳裏に浮かびます。 
 
はい。そのシーンは忘れません。 

 
 
>常設型住民投票条例について記事にしてますので置かせてください＾＾ 
 
ありがとうございます。聞きなれない条例が次々と登場してますね。  

2010/08/21 22:26Commented by 花うさぎ さん 

To abusanさん こんばんは。 
 
>当時は船舶そのものが貴重品でしたし。 
 
大和の場合は最後の虎の子的な存在でした。  

 

2010/08/21 22:28Commented by 花うさぎ さん 

To tropicassoさん こんばんは。  
 
>エントリーとは違う話題で恐縮ですが、モスクワ郊外の原爆製造施設が森林火災の延

焼で放射能漏れが真実味を帯びているそうです。 

 
ええ～、本当ですか？ 

 
>西欧諸国の外交団は既に撤退を始めているそうです。 
 
まずいことになってしまいましたね。 

 
>がせねたではないと思います。 
 
私も情報をチェックしてみます、ありがとうございました。 

 

2010/08/22 00:56Commented by 素浪人 さん 

沖縄は、反戦、ついでに反日文学の宝庫と言われている。 
私が小学生の時も、学校の図書室に、その手の本（確か鉄血勤皇隊がスパイ扱いされた

という事件を扱った本）があり、借りて家に持ち帰ると、死んだジイサンに苦い顔された。う

ちのジイサンは、満洲抑留者だが、当時の雰囲気を知る者として、『こんな事件があった

とは思えん』みたいなことを常に言っていた。 

 
鉄血勤皇隊については、未だに詳しく知らないが、ジイサンのあの反応は、私を、学校教

育の洗脳から防いでくれた様だ。何より、アカの洗礼を受けても我慢して帰還した一兵卒

の言葉は大きかったと今では思う。ジイサンは、日本の悪口を殆ど言わなかった。言った

としても、陸軍の参謀とか、お偉いさんへの非難だったと記憶する。今の売国奴みたい

に、日本そのものの悪口はなかった。 

 
要するに、三つ子の魂、百まで（或いは、墓でも良い）なのだ。私は、自分の身を振り返っ

てそう思う。私が、大和の沈没に涙する人間なのに対し、ジイサンとの接点が乏しかった

うちの弟は、現代の、標準的歴史観を持つ人間になった。過去の日本とか、皇室にに、特

段の関心もないのである。  

 

2010/08/22 10:25Commented by 花うさぎ さん 

To 素浪人さん こんにちは。 
 
良い話をありがとうございます。 

 
>要するに、三つ子の魂、百まで（或いは、墓でも良い）なのだ。私は、自分の身を振り返

ってそう思う。 

 
この意味からも先人や体験者の話を生で聞くことは本当に大事ですね。 
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>過去の日本とか、皇室にに、特段の関心もないのである。 
 
こういう人は実に多い、それが現実です。自国の歴史に誇りを持てない民族は滅びるとは

中條高徳氏が度々指摘していますが、本当にそう思いますね。 
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